



LE TRAIT D'UNION PLUDUALAIS

Dicton du mois

Petite pluie de juillet ensoleillé, emplit caves et greniers.



Sommaire :

- Éditorial (p1)
- Nouvelle municipalité (p1)
- Note environnementale (p2)
- Chats errants (p2)
- Sécurité routière (p2)
- ASPP (p2)
- Comité des fêtes (p3)
- Déco et loisirs (p3)
- Anciens combattants (p3)
- Services techniques (p3)
- Forum citoyen (p4)
- Évènements passés (p4)
- Évènements à venir (p4)

Editorial

Chères Pludualaises, chers Pludualais,

A la suite du décès soudain et brutal de mon époux, il me semblait important de vous écrire ce petit mot. Vous aviez fait confiance à Yves lors des élections de 2014 puis de 2020 pour vous représenter en tant que maire de notre commune. Cette fonction lui a apporté beaucoup de satisfaction, il a eu de vraies relations humaines et personnelles avec chacun d'entre vous. Ma famille se joint à moi pour remercier sincèrement tous les pludualais et toutes les pludualaises qui l'ont si bien accueilli durant ses deux mandats et qui nous ont apporté leur soutien dans ce moment si douloureux. Nous sommes aussi reconnaissants de la bienveillance que nous ont témoignés les personnels de la commune et les élus.

Bien à vous,

Annie GUILLERM.



Nouvelle municipalité

Suite au décès d'Yves GUILLERM, maire de 2014 à mai 2025, le conseil municipal s'est réuni le 23 juin afin d'élire un nouveau maire et de nouveaux adjoints.



De gauche à droite : Frédéric LE TURLUER, maire ; Sandrine SALAÜN, première adjointe ; Baptiste PEZZOLI, deuxième adjoint ; Michèle OLLIVIER, troisième adjointe ; Christophe LE MERRER, quatrième adjoint et Jérémie Paturel, conseiller municipal délégué.

Note environnementale : vigilance sécheresse dans les Côtes d'Armor

Le département des Côtes-d'Armor est passé en vigilance sécheresse le vendredi 4 juillet. La préfecture des Côtes-d'Armor l'a annoncé dans un communiqué. « **L'absence de pluie, les faibles débits des cours d'eau et le niveau relativement bas des nappes souterraines impactent les milieux aquatiques**, écrit-elle. **Météo France ne prévoit pas de pluies efficaces dans les dix prochains jours. La mise en vigilance sécheresse de l'ensemble du département des Côtes-d'Armor est donc activée.** »

La préfecture invite les usagers « **à adopter une conduite économique en évitant les usages qui ne sont pas indispensables** ».

Les habitants sont donc invités à adopter des gestes simples : privilégier les douches courtes, utiliser l'eau de pluie pour le jardin, ou encore éviter de laisser couler l'eau inutilement. Chaque geste compte !

La commune reste vigilante et vous tiendra informés de l'évolution de la situation. Ensemble, restons solidaires et protégeons notre environnement.

Consulter le site internet national : <https://vigueau.gouv.fr/>



Chats errants : une gestion nécessaire et respectueuse



Gestion des chats errants

La commune est régulièrement confrontée à la présence de chats errants, souvent livrés à eux-mêmes, parfois issus d'abandons.

Limiter la prolifération des chats errants est un acte de protection et de bien-être animal. Un couple de chats non stérilisés peut engendrer plus de 20 000 individus en quatre ans. Cette très nombreuse descendance peut ensuite causer des nuisances et générer des problèmes sanitaires.

Nous rappelons que nourrir des chats errants peut agraver le phénomène.

Agir avec responsabilité, c'est aussi protéger ces animaux et préserver l'équilibre de notre cadre de vie.

Note sécurité routière : un rappel à l'ordre nécessaire

La municipalité tient à rappeler l'importance du respect des limitations de vitesse sur l'ensemble des routes communales. Trop souvent, des excès de vitesse sont constatés, notamment sur les petites routes étroites et sinuées qui traversent nos villages. Ces comportements mettent en danger les enfants, les piétons, les cyclistes, et les riverains. Rappelons que ces routes ne sont pas conçues pour une circulation rapide, et qu'elles nécessitent une conduite prudente et adaptée aux conditions locales. Un excès de vitesse, même léger, peut avoir des conséquences dramatiques. La sécurité routière est l'affaire de tous.

Merci à chacun de faire preuve de civisme et de responsabilité pour préserver la tranquillité et la sécurité de notre commune.



Association Sportive Plouha Pludual

L'assemblée générale s'est déroulée samedi 12 juillet en débutant par un hommage à Yves GUILLEM.

L'équipe A se maintient en D2 et l'équipe B termine 2ème. Les jeunes ont brillé avec notamment une victoire des U12-U13 à la coupe du secteur à Paimpol.

Ronan RIOU, qui part pour de nouvelles fonctions à Plérin, a été remercié pour ses années d'engagement au club.

Le tarif des licences reste inchangé à 80 €.

De nombreux projets qui seront développés plus tard ont été annoncés.

Comité des fêtes

La fête de la musique animée par Silvère Burlot samedi 21 Juin dernier a été très réussie. Bonne ambiance, merci pour le coup de main au montage de la tente de réception merci aussi pour le prêt et la mise à disposition de matériel.

Prochain rendez-vous le **26 Juillet** place de l'église pour **Pludual en Fête**, au programme "Monsieur TOULMONDE" et "DAMASKINE" et pour finir la soirée un set DJ avec aussi le traditionnel feu d'artifice offert par la municipalité.

Les 23 et 24 Août en collaboration avec Les Randonneurs du Languidoué : un Fest-Noz et une brocante.

Nous sommes toujours à la recherche de bénévoles , merci de vous rapprocher des membres du comité.

Christophe Le Merrer



Déco et Loisirs



L'association Déco et Loisirs propose toute une gamme de créations : cartonnage, notre principale activité (création de boîtes diverses, cadres, lampes, carnets...) ; de la marqueterie de paille ; de la couture (sacs, trousse...) ; et bien d'autres activités manuelles.

Nous partageons toutes notre savoir-faire et nos compétences. Horaires : le jeudi de 14h à 17h dans la petite salle de la mairie ; un lundi par mois est consacré à l'art floral de 14h30 à 16h.

Contacts : Martine PASTOL 06 09 90 39 52, Michèle OLLIVIER 06 08 07 18 32.

Anciens combattants et sympathisants de Pludual - Plouha

Suite au décès le 19 mars dernier d'André FICHANT, Président des Anciens Combattants et Sympathisants de Pludual - Plouha, les adhérents se sont rassemblés le samedi 24 mai en assemblée générale extraordinaire pour l'élection du nouveau bureau : Jean-Yves BLÉJAN a été élu président, MME Christiane BONNIORD vice-présidente (Plouha), Baptiste PEZZOLI secrétaire et André LE CAIN trésorier ; les porte-drapeaux sont Jean MORVAN et Yanis OLLIVIER pour Pludual et Michel CROCHARD pour Plouha.



Une sortie à GOUAREC à bord du petit-train de « Bon Repos » et au lac de Guerlédan est prévue le 25 septembre (sortie tout public). Des permanences sont prévues pour les inscriptions le 12 juillet et le 9 août à 11h en mairie de Pludual ; contacts : Jean-Yves BLÉJAN 06 87 47 87 02 et André LE CAIN 06 11 04 08 58.

Il a été également décidé une journée « grillades » le 13 septembre en mode « auberge espagnole » pour les adhérents. Des informations seront données ultérieurement.

Les cotisations pour 2026 sont fixées à 20 € pour les hommes et 15 € pour les femmes.

Le bureau.

Services techniques

Un nouveau tracteur-tondeuse « mulching » a été livré récemment pour les services techniques.



Deux nouveaux défibrillateurs ont été installés sur la commune : un premier au stade municipal et le second sur la façade de la mairie.



Bulletin communal de PLUDUAL (PLUA) - JUILLET 2025 - N°61

Mairie

8 rue du Manoir

22 290 Pludual

Horaire d'ouverture Médiathèque

Mercredi : 16h00 à 18h00

Samedi : 10h00 à 12h00

Horaires d'ouverture secrétariat

Lundis et jeudis : 13h30-17h30

Mardis et vendredis : 8h30-12h00

Mercredis semaines paires :

8h30-12h et 13h30-17h30.

Fermé mercredis semaines impaires.

Téléphone : 02 96 20 22 72

Messagerie : mairie.pludual@orange.fr

Blog : <http://mairie-pludual.blogspot.fr/>

Application Mobile Mairie : PanneauPocket

Directeur de la publication : Frédéric LE TURLUER

Réalisation : Mairie.

Forum citoyen

L'association « Forum Citoyen Leff Ar Mor » vient de réaliser son 44ème atelier « Repair Café » dans la salle polyvalente de la commune. Son président remercie pour la mise à disposition gracieuse de cet espace parfaitement adapté à leurs besoins. En opérant sur la commune Pludual, l'association est dans sa 5ème année d'activité dans ce domaine et a entamé un second tour des communes de Leff Armor Communauté. Cette mission qu'ils se sont fixés par solidarité envers les habitants du territoire est très appréciée par les différents visiteurs. Ce rendez-vous mensuel, grand moment de convivialité et d'échanges fructueux, pourrait cependant ne pas avoir lieu sans l'appui marqué des municipalités et des élus que je remercie vivement.



Lors de cet atelier du 28 juin 2025, ils ont réceptionné 47 appareils divers apportés par 37 personnes. Sur ce nombre, 20 ont été réparés le jour même soit 43 %, 14 devront faire l'objet d'une commande de pièces et 13 termineront leur vie en déchetterie. Ces examens et ces réparations ont pu se réaliser grâce à la présence de 28 bénévoles

Globalement, après ces 44 ateliers, le nombre d'appareils réceptionnés a franchi la barre des 1100 (1140) alors que ceux réparés le jour même avoisinent les 520. Sachant qu'une partie est réparée en différé, le total général d'appareils remis en état et donc sauvés d'un dépôt en déchetterie s'élève à plus de 830 soit 73 %. Ces résultats motivent toute l'équipe de bénévoles pour la poursuite de « sa mission », presque considérée d'utilité publique. Le « Repair Café » est une activité portée par des bénévoles au profit des habitants du territoire. Il fait appel à des valeurs telles que l'esprit de solidarité, la convivialité ou le respect de l'environnement.

Événements passés

Fête des pères et mères le 25 mai



Fête de la musique



Événements à venir

Samedi 26 juillet : PLUDUAL EN FÊTE

Mardi 12 août : mardi au clair de lune organisé par l'office de tourisme en partenariat avec le comité des fêtes

Samedi 23 août : FEST-NOZ sur parquet et petite restauration

Dimanche 24 août : vide grenier de 7 à 18 heures sur la place de l'église. Inscriptions au plus tôt pour les exposants par SMS au 06 77 54 95 95 ou par e-mail : r.languidoue@orange.fr ; 3 € le mètre linéaire. Restauration et buvette sur place.

